コミュニティ・スクール 「素直で 明るく かしこい





令和5年度 学校だより NO.5 令和5年8月25日 上尾市立西小学校 発行責任者 校長 石塚 昌夫

学校 Web サイト:上尾市 西小 検索



8 - 9月 今日から2学期!

校長 石塚 昌夫

- 夏休みが終わり、今日から2学期が、始まりまし た。夏休み中、地域の会合への参加や校外補導、カ ーテンの洗濯等に、ご協力をいただきましたPTA の皆様には、心から感謝を申し上げます。
- 子供たちは、やり遂げた課題をかかえて、元気に 登校してきました。始業式では、子供たちも、先生 たちも、おうちの方たちも、地域の皆さんも、みん なみんな仲がよい、西小学校の地域にしていきたい こと、仲間はずしや独りぼっちになる子をほっとけ ない、いじめが生まれない学校を創っていきたいこ と、「5つのしっかり」(しっかり挨拶・見る・聞く・

考える・伝える)を2学期も頑張ること、手洗いの励行を継続する等、健康に気をつけて過ごしてほしい ことなどについて、話をしました。長い2学期ですが、大きな行事もあり、できるだけ休まずに、元気に 登校し、みんなたくましく、希望に満ちて、伸びていってほしいと願っています。保護者・地域の皆様に おかれましては、引き続きのご支援を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

- 今年の夏休みも、さまざまなねらいをもって、宿題を課しました。決して大量の宿題を出しているわけ ではないと考えるのですが、ついつい計画的に片付けられないでいると、ラストスパートで苦労されたご 家庭もあるかもしれません。ひと頃は、宿題を代行してくれる業者も流行り、先生に見抜かれないように、 本人の能力に応じたできばえに仕上げてくれるところもあったようです。保護者も忙しく、子供の宿題に 寄り添っている時間がなく、また子供も塾やスポーツで忙しいため、苦しんでいる子を見かねた保護者が 頼んだようです。今は、生成AIを頼りに、情報やアイデアを収集し、参考とするのでしょうか。これも また、新たな論議を呼んでいます。学校としても宿題を出さなければ、提出後の処理をする教員の負担軽 減にもなりますが、まだそこまで思い切ることができません。昔は、宿題が終わらなければ、先生に叱ら れて、恥をかいてくればよいくらいに考えられていた保護者も多かったと思います。保護者も苦労して手 伝ってやり遂げたのではなく、AIの成果物を丸ごとコピーしたり、お金を出して代行業者に頼んで片付 けたりした子供は、今後の生き方にどのような影響を及ぼすのかと考えますと不安でもあります。宿題は わからないところは支援が必要ですが、たいへんであっても自分でやらせることが肝要と考えています。
- 話は変わりますが、近年、埼玉県の教員採用試験への志願者数は、著しく減ってきているだけでなく、 現場において、欠員が発生した場合でも、新たに配置される代替者が見つからない状況があります。頑張 れどリスペクトされず、教職に魅力がないのか、仕事が多岐にわたりブラックすぎるのか、将来、学校の 先生になりたいという子供たちが少ない感があるのも寂しいところです。本県・本市では「日本一働きや すい」「埼玉の先生になりたい」と言われる埼玉県を目指して、教職員が過労死ラインを超えることがな い、働きやすい環境を整える「学校における働き方改革」を重要課題の一つとして取り組んでいます。そ して、令和6年度末までに、全教職員の勤務時間(8時15分から16時45分)外に学校にいる時間が、 ひと月45時間以内かつ年間360時間に収まるようにすることが目標となっています。本校では、子供 たちを下校させた後に、休憩時間を確保した上で、執務にあたれる時間は、会議の時間も含み、30分~ 50分とわずかです。デジタルツールを駆使しても、まだまだ追いつきません。特に、教員は時間外勤務 手当が付かないにもかかわらず、これまで、使命感からあれもこれもと行ってきた活動をスクラップして、 本務である授業、生徒指導等に傾注し、教育の質を維持していかなければ、目標を達成することは困難と なります。5月から留守番電話も導入させていただきましたが、今後も、当たり前のように行ってきたこ とや積極的に取り組んできたことでも、苦渋の決断に迫られるものと考えております。本校の「カエル会 議」でも、教職員と検討しながら、持続可能な学校を目指してまいります。
- 年末の冬まで、少し長い期間となる2学期ですが、今学期も皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

お知らせ

○教材費・校外行事費等引き落とし日について

9月1日(金)は引き落とし日です。9月は給食費(5,300円[8·9月分])の他、5年生は林間学校残金、6年生は修学旅行の積立金も引き落としをさせていただきます。5・6年生の金額につきましては、8月22日(火)にさくら連絡網でお知らせしていますので、そちらをご確認ください。

○PTA親子除草について

9月10日(日)は、親子除草を実施する予定です。暑さが心配されますので、除草のみを短時間で行う予定です。詳しくは7月12日にさくら連絡網で送信済みの「親子除草へのご協力のお願い」をご確認ください。

○校庭使用について

西小学校では、①校庭がぬかるんでいるときと、②暑さ指数 (WBGT) が31 ℃以上になったときは、職員室のベランダに黄色い旗を立てます。黄色い旗が立っているときは、原則校庭の中に入ることはできません。放課後も、同じ約束となっています。

放課後、遊びに来たとき

- ①ぬかるんで黄色い旗が立っているとき → 校庭に入らずに遊びましょう。
- ②暑くて黄色い旗が立っているとき → 日陰で激しい運動をせずに、遊びましょう。
- ※ 黄色い旗が立っていなくても、同様の状況の場合は、校庭の使用を控えるようにしてください。

○水筒の中身について

本校では、水筒の中身につきましては、「お茶か水」をお願いしてきましたが、今後は、ご家庭の判断で、「スポーツドリンク」も可といたします。熱中症予防の観点からの変更ですが、適切な水分補給の仕方につきましては、「保健だより」にも掲載しておりますので、ご確認ください。なお、水筒を持たせる際は、蓋等がしつかり閉まっているかも、併せてご確認ください。

夏休みの教育活動

○学校図書館開館

7月24日(月)~7月27日(木)の4日間、学校図書館を開館しました。暑い中ですが、1日40名ぐらいの児童が来館し、読書や課題に取り組んでいました。来館してくださったPTAの皆様、ありがとうございました。





○林間学校

7月27日(木)、28日(金)の日程で、5年生が群馬県片品村方面に林間学校へ行ってきました。

天気予報では、雨が心配されましたが、全ての 行程を無事に終えることができました。「楽しく 助け合い 自然とふれ合おう」のテーマのもと、 たくさんの思い出を作ることができました。







○プログラミング教室

8月1日(火)、パソコン室にて「夏休みプログラミング体験教室」が行われました。1年生から6年生までの29名が参加し、プログラミングを楽しみました。上級生が下級生に教える姿も見られ、微笑ましかったです。



